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Les manipulations bilantaires (ou Window Dressing dans le monde anglo-saxon) sont importantes pour tous
les acteurs économiques, dans le cas notamment où ces différentes manipulations conduiraient à influencer
significativement le niveau de fonds propres de la société. Un sujet problématique dans le cadre des
héritages, de la cession du contrôle d'une PME, d’une acquisition ou encore d’une introduction en Bourse.

Pour sensibiliser le lecteur à ce problème, l'auteur, Luis Lapéral, a voulu démontrer, au moyen d’un exemple
simple, que les sources d’interprétation et/ou de manipulations des règles comptables sont nombreuses.

En comptabilité, plus que dans toute autre matière, la «vérité» peut présenter plusieurs visages et se décliner
sous de multiples facettes. Ces éléments devront être pris en considération par le lecteur. La littérature
professionnelle définit les opérations de window-dressing comme étant des opérations faites en fin d'année
pour embellir les états financiers. La date de clôture d'un exercice comptable étant purement arbitraire,
l'entreprise pourra avancer ou retarder la comptabilisation de certaines charges ou produits pour modifier le
niveau de résultat. On parlera alors d’erreur de cut-off ou de césure comptable.

A l’instar de la voix fiscale la moins imposée, le window dressing pourrait être présentée comme la voix
comptable la plus avantageuse en fonction de l’image à atteindre. Certains préféreront conserver certaines
réserves au bilan, d’autres par contre essayeront de dissimuler une situation largement déficitaire. Ceci
soulève le problème dans certains cas, d’un « abus » de créativité au regard de l’objectif général d’image
fidèle.

Il est évident que le résultat n'est que déplacé dans le temps, et en aucun cas globalement modifié. Les
charges et produits constatés d'avance constituent également une source d'ajustement : une appréciation plus
ou moins restrictive a des conséquences directes sur le résultat de l'exercice. De même l'entreprise pourra se
désendetter entre le 30 décembre et le 2 janvier pour présenter un niveau de dettes plus léger. Ces exemples
ne constituent qu’une facette des manipulations comptables possibles et démontrent la difficulté
d’appréhender pour le lecteur la situation financière d’une entreprise sur base de ses seuls comptes annuels.

Un ouvrage entièrement remis à jour à la lumière des nouvelles injonctions politiques en matière de
montages fiscaux.

A PROPOS DE L'AUTEUR

Partner chez RSM Belgium (member of Toelen Cats Dupont Koevoets Group), Luis Lapéral édite depuis
plusieurs années le Window Dressing, ouvrage de référence en matière de présentation bilantaire.
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From reader reviews:

Grace Robinson:

Spent a free the perfect time to be fun activity to accomplish! A lot of people spent their down time with
their family, or their friends. Usually they accomplishing activity like watching television, about to beach, or
picnic inside park. They actually doing ditto every week. Do you feel it? Do you wish to something different
to fill your free time/ holiday? Might be reading a book might be option to fill your no cost time/ holiday.
The first thing that you'll ask may be what kinds of guide that you should read. If you want to test look for
book, may be the e-book untitled Window dressing: La manipulation comptable est-elle toujours frauduleuse
? (French Edition) can be good book to read. May be it can be best activity to you.

Catherine Branch:

Would you one of the book lovers? If so, do you ever feeling doubt when you find yourself in the book
store? Make an effort to pick one book that you never know the inside because don't judge book by its
include may doesn't work at this point is difficult job because you are afraid that the inside maybe not as
fantastic as in the outside appear likes. Maybe you answer might be Window dressing: La manipulation
comptable est-elle toujours frauduleuse ? (French Edition) why because the fantastic cover that make you
consider regarding the content will not disappoint a person. The inside or content is fantastic as the outside or
maybe cover. Your reading sixth sense will directly guide you to pick up this book.

Bonnie Camacho:

This Window dressing: La manipulation comptable est-elle toujours frauduleuse ? (French Edition) is great
reserve for you because the content and that is full of information for you who all always deal with world
and possess to make decision every minute. This kind of book reveal it info accurately using great manage
word or we can point out no rambling sentences in it. So if you are read the item hurriedly you can have
whole details in it. Doesn't mean it only offers you straight forward sentences but challenging core
information with wonderful delivering sentences. Having Window dressing: La manipulation comptable est-
elle toujours frauduleuse ? (French Edition) in your hand like getting the world in your arm, info in it is not
ridiculous 1. We can say that no publication that offer you world within ten or fifteen minute right but this
guide already do that. So , it is good reading book. Hey there Mr. and Mrs. active do you still doubt that will?

Shawn Young:

As we know that book is very important thing to add our understanding for everything. By a guide we can
know everything we wish. A book is a list of written, printed, illustrated or even blank sheet. Every year has
been exactly added. This book Window dressing: La manipulation comptable est-elle toujours frauduleuse ?
(French Edition) was filled in relation to science. Spend your free time to add your knowledge about your
scientific research competence. Some people has diverse feel when they reading some sort of book. If you
know how big selling point of a book, you can feel enjoy to read a publication. In the modern era like right



now, many ways to get book that you wanted.
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